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66分领跑分领跑，，司机看淡优势司机看淡优势
阿苏埃三场三球，申花报了足协杯“一箭之仇”——

一直到坐在上海
体育场新闻中心的主
席台上，申花主帅斯
卢茨基依然一脸的严
肃，3比2赢下河南队
的结果显然还没有让
他从这场他口中“非
常非常困难”的比赛
当中完全走出来。

一周之内两次面
对河南这个对手，作
为主教练，斯卢茨基
当然知道申花队面临
的困难有多大。申花
队在四天前的足协杯
四分之一决赛中与对
手苦战120分钟后，
最终倒在了点球大战
上面，由此给队员带
来的从身体到心理上
的影响，显然不是一
句“没关系，再来”就
能忘得掉的。 33 22::
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站在久事康桥训练基地内的申花
荣誉柱前面，王伟多少有些恍惚。

如果不是因为7月23日晚上那
个在王伟自己看来“没什么大不了”的
救人举动，在网络上一下子“火了”的
他，依然还会以仁济医院浦南分院普
外科医生的身份，跟同为医务工作者
的爱人以及他们的儿子一道，作为铁
杆的上海申花球迷，在八万人主场和
一个个客场的看台上，为心爱的球队
加油助威——过去的两三年时间里，
很多个有申花队比赛的日子里，他们
都是这样度过的。

“快来人啊！有没有医生？”过去
的这几天时间里，王伟不止一次地回
忆起上周三晚上在八万人体育场外的
一幕，尽管在他看来，在病人被救护车
拉走、自己回到家之后，“这个事情就
已经过去了”，但是随着救人事件的不
断传播，越来越多的人认识了这位瞬
间从申花球迷“变身”白衣天使的“蓝
血人”。“我们刚好就在旁边，马上就过
去了，一开始以为是中暑，但简单检查
一下之后，发现病人没有意识反应，脉
搏、呼吸也没有，所以马上就开始进行

抢救了。从判断状态到恢复心跳，我
做了三个完整循环的心肺复苏，第四
个循环刚开始，就摸到了微弱的脉
搏。后来为了防止患者因呕吐物被
呛，所以帮他翻身，整个过程就几分钟
时间，患者缓过来还算快的，120救护
车赶到时，患者已恢复自主心跳。”

在王伟医生看来，能够如此高效
快速地完成抢救，离不开当时现场每
一个人的帮助和努力：“在场参与救助
的不只是我和我夫人，还有很多热心
的球迷，包括现场的安保人员一直在
维持秩序，有人帮忙扇风降温，有人很
快地跑去拿AED，120车子也来得非常
快，大家都非常给力。我感觉碰到这
样的突发意外时，我们就是一个团体，
就像踢球一样，配合得非常默契，我相
信如果有其他医生在现场的话，肯定
也会伸出援手的。”

王伟夫妇的义举，很快便得到了
申花俱乐部的回应，26日下午，也就
是申花与河南队本周之内第二次交
手前一天，他们一家被邀请到现场观
看球队的赛前训练，主教练斯卢茨基
专门为他们送上了签名球衣并且与

全队合影，小朋友更是被特许进入健
身房，在正式训练开始前与那些平时
只能在球场和电视里看到的球员签
名合影，享受了一把独一无二的“VIP
待遇”。

“我是从初中开始看申花队比赛
的，到现在也有差不多二十年了，看
球早就已经成为自己生活当中不可
分割的一部分了，从这一点来讲，我
跟很多人一样，就是千千万万的‘蓝
血人’中的一员。”随着儿子的出生，
并且开始在小学接受足球训练，王伟
一家人也变成了真正的申花铁杆。

“因为工作的原因，有的时候我带着
小孩去看比赛，有的时候是我夫人带
他去，结果他今年到目前为止反倒基
本全勤了。”在王伟看来，不管是看球
还是自己踢球，对于小朋友的身体和
意志品质的锻炼价值都是非常大的：

“从去年到现在，申花有很多场比赛
都是在非常困难的情况下取胜或者
是逆转的，小朋友从小就懂得了不抛
弃不放弃的道理，生活当中遇到什么
困难也会努力克服，我觉得这些都是
申花精神的一种体现。”

救人球迷：我非英雄，我是“蓝血人”
医生夫妇场外救人，申花全队致以崇高的敬意——

脚上缝五针，吴曦咬牙顶
上周三与河南队的120分钟鏖战

让申花队消耗很大，作为球队中场
“顶梁柱”，队长吴曦在那场比赛结束
之后，脚背内外总共缝了五针，能否
出战昨晚与河南队的这场联赛，赛前
连球队的医疗团队都无法给出一个
明确的答案。

与河南队赛前一天，申花队在康
桥基地进行了赛前的最后一次训练，
吴曦也出现在了训练场上，对于记者

“能赶上（比赛）吗”的询问，申花队长
神色平静地回答了一句“应该没问
题”，而在比赛当天上午，吴曦更是给
全队吃下了一颗“能打”的“定心丸”，
也让斯卢茨基能以眼下最强的人员
配置，面对河南这块在他看来一点都
不比北京国安更容易对付的“硬骨
头”。

事实上，对于2比3输给申花，河
南队主教练拉莫斯显然是“心不服口
更不服”。“我们落后两球的时候，利用
进攻端的起势把比分改写为2比3，伤
停补时阶段，我们差一点扳平比分，但
是我们不够幸运，我也不知道最后那
个角球到底发生了什么。”而赢下了比
赛的斯卢茨基也承认，申花队这场比

赛赢的并不容易，但更重要的是赢下
了必须赢下来的比赛：“看得出来之前
足协杯比赛对双方消耗都还是非常大
的，但是今天这场比赛，我们的队员顶
住了压力，表现出了应有的气质，我对
他们今天的表现非常满意，由衷地感
谢他们，在如此关键的时刻能够拿下
3分就是硬道理。”

由于北京国安队在本轮联赛中
客场输给了成都蓉城，主场作战的上
海海港队也没能战胜青岛西海岸，随
着申花赢下河南队，积分榜上的领先
优势也扩大到了6分，但是在斯卢茨
基看来，在联赛还有12轮的情况下，
所谓的“优势”并没有太大的意义：

“几天前我们的对手北京国安当时在
本赛季一场球都没输，但是接下去连
输两场后，形势马上就产生了很大的
变化，所以我认为6分的差距并不能
代表任何事情。目前联赛还有12轮
比赛，每场比赛我相信都会是非常艰
难并且势均力敌的。接下去的比赛
中，我们自身的状态和队员的伤病等
问题都可能会对球队走势产生影响，
所以我认为目前的这个领先优势还
不到庆祝的时候。”

眼睛死死地盯着距离自己十几米
外的河南队球门，阿苏埃没有任何犹
豫，左脚射出的皮球，箭一般地窜了出
去。

与河南队在一周之内的第二次交
手，显然比预期的更困难一些，外界想
当然的“足协杯晋级之后河南队或许
会在联赛中有所保留”的想法，在河南
队主教练拉莫斯坚定地排出五外援的
首发阵容之后，直接被击得粉碎，纳萨
里奥更是用上半场补时阶段第二分钟
的点球破门告诉申花这个对手，赢下
了足协杯的河南队这场比赛的目标，
依然还是全取3分。

特谢拉上半场补时第7分钟的进
球，将比分改写为2比1，申花队依然
带着一个球的优势回到了休息室，但
不甘心失败的拉莫斯在中场休息后便
进行了换人调整，全队从下半场比赛

第一分钟开始，更是不断地向申花球
门发起了一波又一波的攻击，申花队
在场上一段时间的控球率直接被压制
到了只有30%出头。关键时刻，申花
队长吴曦后场送出精确的过顶长传，
机敏地从河南队两名中卫中间插上的
阿苏埃获得了直接面对河南队门将王
国明的机会，在前有封堵后有追兵的
情况下，申花前锋果断起脚打近角成
功，将比分改写为3比1的同时，基本
锁定了本场比赛的胜局。

阿苏埃在本场比赛中的高光表
现，显然不仅仅是下半场的这个进球，
申花2比1领先的那个进球，正是来源
于他在前场的一次抢断，然后直塞给
禁区线上的路易斯，后者的传球帮助
特谢拉轻松破门。

值得注意的是，从7月19日首次
代表上海申花队在正式比赛中出战以
来，阿苏埃在两场中超联赛和与河南
队的足协杯比赛中连续三场进球，“即
插即用”的效果相当显著，他与申花队
友之间的“无缝衔接”也非常好地消除
了另外一名外援米内罗重伤缺阵带来
的影响。不过，让申花队主教练斯卢
茨基多少有些郁闷的是，由于转会申
花之前已经有一个多月没有进行过系
统训练，虽然经过一段时间的强化训
练，但是到目前为止，阿苏埃的体能尚
未完全恢复，依然处于需要继续“充
电”的状态。“从目前的情况来看，阿苏
埃还需要两到三场比赛的时间拉一拉
体能，把自己每场比赛的出场时间从
现在的60多分钟提高到至少80分钟
以上，球队的进攻威胁不会因为他的
下场而下降。”在不少业内人士看来，
除了体能问题之外，斯卢茨基还需要
尽快解决阿苏埃跟路易斯两名前锋在
场上“兼容”的问题：“有些东西可以通
过训练进行改善，但是有些问题，比如
队员之间的默契，需要更多的实战和
比赛来磨合，阿苏埃和队友到目前为
止在一起总共只踢了三场球，这方面
肯定还有很大的提升空间。”

（截至2025年7月27日）

2025赛季
中超联赛积分榜

排名 球队 积分 净胜球
1 上海申花 44 23
2 上海海港 38 18
3 北京国安 38 18
4 成都蓉城 37 20
5 山东泰山 28 7
6 天津津门虎 28 -2
7 大连英博 26 -5
8 浙江队 26 7
9 云南玉昆 25 -2
10 青岛西海岸 23 -3
11 武汉三镇 20 -9
12 深圳新鹏城 17 -16
13 河南队 16 -6
14 梅州客家 13 -17
15 青岛海牛 11 -14
16 长春亚泰 8 -19


